

Nombre de Alumno: Erik Suriel García Gómez.

Nombre del Docente: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel.

Nombre del Trabajo: Redacción: El rol del MVZ en la actualidad (en la sociedad)

Materia: Ética y Biótica Veterinaria.

Grado: 8vo Cuatrimestre.

Lic. En Medicina Veterinaria y Zootecnia.

EL ROL DEL MVZ EN LA ACTUALIDAD

A pesar de los esfuerzos que se hacen para sacar adelante esta profesión, seguimos teniendo una baja consideración y estima respecto de los alcances de nuestra profesión en nuestra sociedad, sobre todo si nos comparamos con otras profesiones que gozan de un estatus social muy destacado para la mayor parte de las personas, es muy extenso enumerar todas las funciones y tareas que puede realizar un médico veterinario en una sociedad, aunque no suelen ser parte de un conocimiento general, dejar en claro el rol, respecto al comportamiento social que debe tener el profesional veterinario, donde se contemplen obviamente las normas básicas de la ética profesional, la Medicina Veterinaria es una de las ramas de las Ciencias Médicas que interviene en la prevención, curación o la búsqueda de los paliativos para las lesiones y las enfermedades de los animales, protegiendo en forma directa al ser humano de las más de las 100 enfermedades de los animales que pueden enfermarlo, teniendo esto una implicancia e injerencia directa en la Salud Pública

Cumplir algunos principios generales importantes frente a la sociedad, como son la salvaguarda del prestigio profesional sobre la base de una conducta ejemplar, no sólo pública sino también en el ámbito privado, que involucre todos los aspectos de su actividad social y profesional, procurando obtener la mayor estima de parte de la comunidad, la mejor promoción de salud de los animales productivos y afectivos, mejores condiciones de salud para las personas, poder contribuir con conocimientos a la elevación de los hábitos sanitarios en los animales que comparten su vida con la población, así como enseñar, desarrollar el conocimiento de todos aquellos que lo solicitan y que evidencien un manifiesto interés social, el profesional veterinario deberá trabajar seriamente para que, ante la presencia de una enfermedad, su diagnóstico sea eficiente de manera que permita evaluar que las medidas y las acciones tomadas para el control de la misma sean las correctas y en el menor tiempo posible, esto lleva también a que las acciones del profesional veterinario tengan un objetivo de máxima en la protección de la salud del ser humano participando activamente y sin descanso en el control de las Zoonosis, divulgando los

conocimientos necesarios para lograr estos objetivos, los métodos utilizados y todas las experiencias sin restricción que favorezca la educación e información general.

Los médicos veterinarios que se dedican a los animales de producción saben que muchas de las prácticas de crianza, engorda, transporte y matanza no se realizan con ética profesional, en especial de acuerdo con el juramento que se hace a la hora de recibir el título universitario de médico veterinario zootecnista, pero tampoco favorecen la calidad del producto que se quiere obtener, encontraremos que probablemente si se cumplen las libertades de los animales que son aceptadas hoy en día por la Asociación Mundial de Médicos Veterinarios, se establece que los animales deben estar: 1.- Libres de sed, hambre y mala nutrición, proporcionándoles libre acceso a agua fresca y una dieta que los mantenga en condiciones de salud y vigor, 2.- Libres de incomodidades, proporcionándoles un ambiente apropiado, lo que incluye protección y un área de descanso confortable, 3.- Libres de dolor, lesiones y enfermedad, por medio de la prevención o de un diagnóstico y tratamiento rápidos. 4.- Libres para expresar su comportamiento normal, proporcionándoles espacio suficiente, facilidades apropiadas y la compañía de animales de su misma especie, 5.- Libres de miedo y de estrés asegurándoles condiciones que eviten sufrimiento mental.

Tengamos presente la importancia del valor como profesionales debemos asumir y para lo cual tenemos una gran responsabilidad trabajando día a día frente a las adversidades que se nos presentan, es necesario mantenernos comprometidos con una mejora continua cada día en la prestación de nuestros servicios, el comportamiento social que debe tener nuestra profesión, nuestro comportamiento debe ser absolutamente ético y encuadrado dentro de las normas que establecen nuestras leyes, actuando con la profesionalidad, proteger la salud del hombre participando en el control de la zoonosis, divulgar sus conocimientos, métodos y experiencias sin restricción, favoreciendo la educación e información general y en particular en la consulta que se le haga.